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万达信息股份有限公司 

投资者关系活动 

名称 万达信息股份有限公司近期经营&可转债赎回情况说明会 

时间 2020 年 3 月 23 日（星期一）15:30-16:30 

地点 电话会议 

参与 

人员 

公司人员： 

万达信息副董事长、总裁胡宏伟；董事、高级副总裁、代董事会秘书姜锋 

机构人员： 

天弘基金；摩根士丹利基金；安信基金；中海基金；华泰柏瑞基金；中银基金；

长信基金；中海基金；信达澳银基金；融通基金；招商基金；华富基金；华商

基金；长城基金；万家基金；中欧基金；广发资管；博时基金；平安基金；东

方基金；国寿资产；国联安基金；国投瑞银基金；易方达基金；鹏华基金；广

发基金；上投摩根基金；德邦基金；新华基金；中融国际信托；人保资产；东

方证券自营；中信资产管理；太平洋证券；中信证券；西部证券；长江证券；

长城证券；安信证券；东吴证券；财富证券；国泰君安资产管理；野村证券；

平安证券；凯丰投资；长城人寿保险；平安银行；兴业银行；尚信资本；上信

资本；深圳榕树投资；上海涌金投资等 

过程 

一、万达信息副董事长、总裁胡宏伟简要介绍公司 

二、董事、高级副总裁、代董事会秘书姜锋介绍可转债情况 

三、问答环节 

内容 

一、胡总简要介绍公司近期情况 

这次疫情对全国影响很大，对于信息化企业在一季度确实产生了一定的影

响，但同时也为公司创造了很大的商机。过去 20 多年我们在智慧医疗、智慧

城市里面积累了大量的资源和能力，及时为各地的抗疫做了大量的工作，包括

医疗、教育等领域。 

现在公司在做转型升级，作为万达信息 2.0 时代，定位是互联网化的科技
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型公司，未来与国寿之间有深度的协同。作为未来国寿的一个科技板块，我们

在万达信息原有的基础上规划了“3+2”的架构，“3”是基于传统的业务，包

含了政务中心、大医卫中心以及信创板块；“2”是战略项目，智慧城市板块和

健康管理板块。智慧城市板块将会以现在的市民云团队为主要载体，面向全国

拓展我们的市民云业务，作为智慧城市 C端的总入口。蛮牛健康作为健康管理

的平台，我们会从 C端、B端和 G端的健康管理入手，全面打造健康中国的健

康管理平台。 

 

二、姜总介绍“万信转 2”赎回的相关情况 

经中国证券监督管理委员会“证监许可〔2019〕60 号”文《关于核准万

达信息股份有限公司公开发行可转换公司债券的批复》核准，公司于 2019 年

3 月 4 日公开发行了 1,200 万张可转换公司债券，每张面值 100 元，发行总额

120,000 万元，期限为 6 年。经深圳证券交易所“深证上〔2019〕124 号”文

同意，公司 120,000 万元可转换公司债券自 2019 年 3 月 25 日起在深圳证券交

易所挂牌交易，债券简称“万信转 2”，债券代码“123021”。根据相关规定和

《万达信息股份有限公司 2018 年度创业板公开发行可转换公司债券募集说明

书》的规定，公司本次发行的可转债自 2019 年 9 月 9 日起可转换为公司股份。

公司股票自 2020 年 1 月 13 日至 2020 年 3 月 2 日连续三十个交易日中有

十五个交易日的收盘价格不低于“万信转 2”当期转股价格（13.60 元／股）

的 130%，根据《募集说明书》中的约定，已触发“万信转 2”的有条件赎回条

款。公司第七届董事会 2020 年第四次临时会议于 2020 年 3 月 2 日审议通过了

《关于赎回全部已发行可转换公司债券的议案》，董事会决定行使公司可转债

的提前赎回权，按照债券面值加当期应计利息的价格赎回在赎回登记日登记在

册的全部“万信转 2”。 

本次赎回的相关情况如下： 

1、本次赎回对象为 2020 年 4 月 13 日收市后在结算公司登记在册的全部

“万信转 2”，赎回价格为每张 100.07 元。 

2、2020 年 4 月 14 日为“万信转 2”赎回日，自 2020 年 4 月 14 日起，“万

信转 2”将停止交易和转股。本次提前赎回完成后，“万信转 2”将在深圳证券
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交易所摘牌。 

3、2020 年 4 月 17 日为“万信转 2”赎回款的公司付款日，2020 年 4 月

21 日为赎回款到达“万信转 2”持有人资金账户日，届时“万信转 2”赎回款

将通过可转债托管券商直接划入“万信转 2”持有人的资金账户。 

4、“万信转 2”持有人办理转股事宜的，必须通过托管该债券的证券公司

进行转股申报。具体转股操作建议可转债持有人在申报前咨询开户证券公司；

5、可转债转股申报单位为 1 张，1 张为 100 元面值，转换成股份的 小

单位为 1股；同一交易日内多次申报转股的，将合并计算转股数量。转股时不

足转换 1股的可转债部分，公司将按照深圳证券交易所等部门的有关规定，在

转股当日后的 5 个交易日内以现金兑付该部分可转换公司债券的票面金额以

及对应的当期应计利息； 

6、当日买进的可转债当日可申请转股。可转债转股新增股份，可于转股

申报后次一交易日上市流通。可转债转股新增股份享有与原股份同等的权益；

7、持有人持有的“万信转 2”如存在被质押或被冻结的，建议在停止交

易和转股日前解除质押或冻结，以免出现因无法转股而被赎回的情形。 

截至 3月 23 日收市，万信转 2的收盘价为 151.898 元/张，如债券持有人

未能在 4 月 13 日前转股，公司将以 100.07 元/张的价格将全部未转股的债券

予以赎回，每张价差高达 51.828 元，将给持有人带来巨大的损失。因此，提

醒各位万信转 2 的持有人，请务必在 4 月 13 日前进行转股或者卖出。因各证

券公司系统设置不同，因此转股的具体操作方法建议咨询所在证券公司工作人

员。 

 

三、问答环节 

Q：公司目前的复工情况、业务开展包括订单情况如何？政府客户现阶段财政

预算压力大不大？哪些领域会受到比较大的影响，哪些领域会是下一步重点投

资的方向？ 

A：疫情确实对我们一季度的业务、特别是传统业务有一定的影响，招投标延

缓，对新签订单也产生了不利影响。但在疫情之后，在医疗卫生，尤其是公共

卫生、区域卫生领域，信息化将有爆发式的增长。 
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疫情期间公司一直在内部布局，为下一步项目爆发做准备，同时优化了资

源、人员配置。疫情对互联网医院、社区医疗、在线诊疗的促进较大。同时预

计城市治理方面也会有较大增长。疫情催生了很多新的消费模式和政府管理模

式，我们认为，这次疫情过后，在疾控、公共卫生、大数据领域都会有比较大

的发展。这些领域我们在业内有比较强的积累，我们也在研究后疫情时代如何

用大数据对整个城市治理和公共卫生体系建设提供更好的支持。 

抗疫期间，公司为政府做了比较多的工作，很多都是突发的以抗疫形式来

建设的，当期没有产生订单收入。但 近我们也在和政府一起推动，希望把疫

情期间做的一些工作通过后期政府购买订单的形式进行弥补，这个工作在推进

过程中。 

     

Q：未来蛮牛健康在产品功能的规划上、健康管理上准备怎么样落地？  

A：蛮牛健康是中国人寿成为万达信息第一大股东后要打造的第一个板块，也

是当下 重要的板块。一是学习美国先进的做法和好的商业模式，二是基于健

康险管理新规，以及这次疫情之后全国老百姓对健康管理的重视会得到极大的

提振，所以我们觉得做蛮牛健康、做健康管理正当其时。 

    作为产品的形态来说，我们现在把它作为类健康诊疗，定位为全生命周期、

全人群覆盖的健康管理。它的底层架构设计分六层。一层是筛查，包括从胎儿

开始到老年人的全生命周期的筛查。第二层是以筛查为前提下的介入，包含了

各种改善计划、运动计划、饮食计划、睡眠计划、用药计划等等，这个是介入

管理。第三层是医疗医护服务，互联网诊疗、在线预约问诊、挂号、健康专家

的寻医问药等等这些功能都会加载在上面，尤其是 近互联网医院纷纷上线，

像上海的仁济医院、皮肤病医院、徐汇中心医院，包括一些社区都在上线。我

们将来在互联网医院方面一是积极申请牌照，第二是和已经上线的互联网医院

或者由我们承建的互联网医院进行深度合作，让我们的患者在线处方、在线配

药等等这些都可以通过医疗医护服务来得到满足和实现。第四层，我们结合中

国人寿的金融功能，提供包括保险、银行的惠民贷等等金融服务在内的金融保

险服务。医疗和保险是密不可分的，而且商业保险作为未来重要的补充和社会

保障体系的组成部分，商业保险也是对老百姓的重要医疗支持。第五层是基于
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长处方、慢病管理来做健康商城服务，包含医药商城、保健品商城以及与健康

相关的可穿戴设备、智能穿戴设备等等。第六层，我们会做检验检测，主要是

针对居家的检验检测，比如说家庭常用物品或者经常食用的食品，像女性的化

妆品、孩子的奶粉等等这些我们会提供一些收费的检验检测服务。 

这样的六层架构健康管理的平台，前期会和商业寿险公司进行深度合作，

在基本功能提供方面先做一些服务的采购，作为我们的收费来源。第二我们会

面向 C端，借助于国寿的推广，在 C端做大量的推广并形成收费。 

我们分成三个部分，后台是专业的服务，前端做短视频应用，我们也在积

极申请短视频资质，通过前端内容的引导带动后端的收费，有点像健康头条的

概念，第一次上线预计会有 12 万的短视频同步上线，大量和健康相关的专业

资讯，背后基于我们的健康大脑、覆盖 8千个病种的知识图谱，我们会做的比

较专业，与一点带娱乐化的展现。另外我们会做一个小牛管家，基于 AI 和大

数据的智能化的虚拟的健康管家作为中间的源载体。前端带娱乐化（短视频），

后端是严肃的六层架构服务，中间是基于人工智能的虚拟管家的连接。这块短

期内设计完成之后，争取上半年能够上线。 

   

Q：市民云作为城市级入口价值很高，公司未来发展的思路？  

A：市民云相对来说是比较成熟的产品，在国寿的支持下现在已经覆盖了 41

座城市，用户在 2亿左右。疫情期间，我们做了上海的随申码，口罩预约、城

市管理服务，我们做了很多，直接带动了用户数和活跃用户数的增长。 

    给老百姓提供在 G端办事的平台，这个只是市民云其中一部分功能。我们

接下来在国寿支持下，要把我们的云化产品复制到全国去，做一个可信的城市

生活的服务商。初步设想是做重要的城市入口，用服务来寻找客户，真正以客

户为中心，提供城市的可信服务。很多线上企业是把线上的资源通过物流线下

化，可能会打掉很多的流通环节。我们想把城市生活线上化，这次疫情催生了

国家对城市线上生活的思考，像上海也在推进城市生活线上化。我们一是要提

供城市的可信服务，二是把线下实体线上化。 

第一步，通过万达信息一网统管、城市治理的能力，打通社区的一网统管，

我们称之为智慧社区或者未来社区，让整个社区的管理智慧化、智能化、信息
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化。第二步，社区打通之后，我们会做社区与社区之间的互联来实现整个城市

的互联。这次疫情让我们看到社区才是 重要的入口，所以我们先把社区智能

化、再把社区互联化。在这个前提下，第三步，我们打通各个买单方（金融企

业、广告商等），打通之后就有社区的综合运营。 

我们在四川的天府云做了初步尝试。社区直接对到 C端，在 C端提供可信

服务给到小区、物业，就会找到巨大的商机。作为建设方，我们也能找到其他

的买单方，比如小区的物业会、新建小区的维修基金会和银行、保险有很大关

联。全国未来是万区连接、百城联动的格局，是我们未来想要做到的，我们也

会借助于我们第一大股东中国人寿的支持，帮助我们在全国范围内进行智慧社

区的推广。 

蛮牛健康是想打造超级健康管家，城市生活我们想打造超级生活管家，“健

康管家比你更懂你的健康”，“生活管家比你更懂你的生活”。将来市民云和蛮

牛健康会有很强的互动，只要流量起来并且打造可信服务的提供商，我们相信

将来可以作为非常好的城市生活的入口。 

 

Q：公司跟上海市教委合作学生网上授课这块业务 近进展怎么样？收费模式

怎样？  

A：这次疫情期间我们接到了上海市教委的任务，作为上海大规模教育平台“上

海微校”的总包方，整合了腾讯视频、小黑板、上海东方有线这些资源，为上

海 143 万学生与 10 万老师提供了很好的服务，也得到了相关领导的高度认同。

未来会以政府采购方式提供服务。 

     

Q：请介绍一下信创业务。 

A：信创主要指安全可靠、自主可控以及国产化替代，万达信息具备甲级涉密

资质，加上中国人寿的国资背景，具备很好的先发优势。我们在集成版块有三

个涉密资质。 

信创业务主要涉及政府端的涉密和非涉密业务、以及金融企业等等关系重

大民生的国产化替代，是非常大的市场。目前公司正在和各省对接，未来两到

三年，包括今年很多项目都会释放出来，我们再积极争取项目。主要涉及硬件、
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软件、操作系统及中间件，公司作为集成商具备资质，主要做集成方案，我们

也会寻求上游厂商的总代去介入到这块业务。 

     

Q： 公司对于毛利率恢复的预期是什么样的？未来一年管理层认为可能会出现

的里程碑的事件有哪些？ 

A：关于去年业绩的情况，原来的大股东因为个人原因导致公司管理出现了一

些问题，在新的管理团队成立以后，引入了波士顿咨询和德勤分别做战略咨询

和财务咨询，加大了各方面的管控，尤其是在去年下半年针对应收账款和公司

的项目做了一些调整，项目的毛利率、人员成本及财务成本做了进一步优化。

里程碑的事件大家可以关注，（1）万达信息与中国人寿的深入业务协同；

（2）重大领域，比如新基建，包括 AI、大数据、工业互联网等等，我们正在

紧锣密鼓的部署；（3）传统板块，多年的项目资源积累能否实现互联网化、商

业化，这方面公司也有一些计划。 

 

Q：原大股东和新大股东配合情况如何？ 

A：原控股股东万豪投资由于债务问题申请破产，目前已进入破产清算程序，

第一次债权人会议尚未召开。不排除中国人寿参与原股东的破产重整。目前双

方配合良好。 

 

Q：是否考虑服务其他保险公司，未来打造超级数据平台？ 

A：蛮牛健康将来作为大健康管理平台，可以赋能保险、银行等其他金融机构，

从业务端角度看除了 C端之外，还有好多是能赋能给 B端的，比如保险公司的

团险客户及银行的贷款机构都能在健康管理方面做一些工作。 

大型的互联网平台也不是一般的中小型险企自己能够打造的，他们销售的

大量的健康险和保险也会非常需要这样的健康管理平台为他们赋能，我们第一

步对接国寿，下一步也会进一步拓展中小险企和其他金融机构。 

 

 

 


